
Anlage 5 öff.

Offene Anträge der Fraktionen zum Haushalt 2020 ff. ergänzt um den aktuellen Sachstand der Verwaltung

lfd. 

Nr.
Fraktion

Antrags-/ 

Eingangs- 

datum

Antrag Begründung zuständig
Stellungnahme Berichtswesen Oktober 

2021

5. SPD 02.12.2019 Einführung einer geförderten 

Sport-Fitness-Ehrenkarte für 

alle aktiven freiwilligen 

Feuerwehrangehörigen

Wir beantragen die Einführung 

einer geförderten Sport-Fitness-

Ehrenkarte für alle aktiven 

freiwilligen 

Feuerwehrangehörigen der Stadt 

Neustadt.

Unvorhersehbare Einsätze können Feuerwehrleute an die 

Grenzen ihrer körperlichen und psychischen 

Leistungsfähigkeit bringen. Beispielsweise müssen sie bei der 

Bergung von Menschen aus brennenden Häusern schwerste 

körperliche Anforderungen bewältigen. Heben und Tagen von 

Einsatz-Utensilien ist eine häufige Tätigkeit, die gerade den 

Rückenbereich stark belastet. In diesen Ausnahmesituationen 

brauchen Feuerwehrleute hinreichende konditionelle und 

koordinative Fähigkeiten, damit sie mit ihrer etwa 35 

Kilogramm schweren Ausrüstung zurechtkommen. Folge 

dieser enormen Belastung kann ein Anstieg der 

Körpertemperatur und ein erhöhter Flüssigkeitsverlust sein. 

Vor allem die Bedingungen am Einsatzort – wie Lautstärke, 

klimatische Faktoren und Sichtverhältnisse – stellen 

Situationen dar, die Feuerwehrangehörige in kürzester Zeit zu 

bewältigen haben. Um sich für solche Situationen fit zu 

halten, nutzen viele Feuerwehrleute das Angebot von 

Fitnesseinrichtungen und finanzieren diese privat. Als 

Wertschätzung und Motivation für die nicht immer einfache 

Arbeit der Feuerwehr, wollen wir diese wichtige Maßnahme 

unterstützen.

30

(Feuer- 

wehr)

Die Vorlage Nr. 2020/239 ist fertiggestellt, 

wurde jedoch wegen Beratungsbedarf am 

11.05.2021 im FuO nicht behandelt.

15. Gruppe 

(CDU/ 

UWG/ 

Bündnis 

90/Die 

Grünen/ 

Die Linke)

21.01.2020 Vergabestelle

Die Verwaltung wird 

beauftragt, die 

Voraussetzungen für die 

Einrichtung einer zentralen 

Vergabestelle in der 

Stadtverwaltung Neustadt a. 

Rbge. zu schaffen.

Das Vergabeverfahren bei der Stadt Neustadt am 

Rübenberge ist zurzeit dezentral angesiedelt. Die zentrale 

Auftragsvergabestelle soll zur Standardisierung und 

Optimierung der Vergabeprozesse und zur Förderung der 

elektronischen Vergabe in allen Organisationseinheiten der 

Stadt eingerichtet werden. Die Stelle soll Ausschreibungen 

sowie Beschaffungsvorgänge beratend begleiten und 

ausführen. Die Zentralisierung ist insgesamt dazu geeignet, 

die Effizienz und die Qualität der Vergabeverfahren zu 

erhöhen und Mitarbeiter in den Fachbereichen zu entlasten.

11

(Personal)

Derzeit wird bei der Stadt Neustadt ein 

Vergabemanagementsystem eingeführt, so 

dass die Stellenbeschreibung in diesem 

Zuge angepasst wurde. Daraufhin wird die 

Stelle bewertet und ausgeschrieben. Im 

Stellenplan ist die Stelle dem Fachdienst 

„Zentrale Dienste“ zugeordnet.
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17. Gruppe 

(CDU/ 

UWG/ 

Bündnis 

90/Die 

Grünen/ 

Die Linke)

21.01.2020 2 Stellen Ingenieure schaffen Stärkung der Planungskapazitäten - Die Gegenfinanzierung 

soll über eine verstärkte Aktivierung von Eigenleistungen 

erfolgen.
91

(Immo- 

bilien)

Beide Stellen wurden mit Ingeneurinnen 

besetzt.

18. Gruppe 

(CDU/ 

UWG/ 

Bündnis 

90/Die 

Grünen/ 

Die Linke)

21.01.2020 1 Stelle Fachbereichsleiter Schule / KitaDie Sachgebiete Schule und Kita wachsen stetig und die 

Anforderungen in beiden Themengebieten steigen. 

Deswegen sollen die Gebiete in einem eigenen Fachbereich 

gebündelt werden. 11

(Personal)

Die neue Fachbereichsleitung Kinder und 

Familien ist zum 01. Oktober 2021 besetzt 

worden. 

21. Gruppe 

(CDU/ 

UWG/ 

Bündnis 

90/Die 

Grünen/ 

Die Linke)

21.01.2020 GS Schneeren - 

Sanierungskonzept Turnhalle 

und Grundschule

Es besteht ein großer Sanierungsstau bei der Grundschule 

Schneeren. Gleichzeitig steigen die Schülerzahlen durch die 

Schließung der GS Mardorf. Die Verwaltung soll deswegen 

prioritär in die Erstellung eines tragfähigen Konzepts 

einsteigen.

91

(Immo- 

bilien)

Für die Sporthalle wird zurzeit die 

Beauftragung der Fachplaner vorbereitet. 

Für die Bedarfsfeststellung der Grundschule 

erarbeitet FD 40 derzeit ein 

Raumprogramm in Abstimmung mit der 

Schule/Landesschulbehörde.

22. Gruppe 

(CDU/ 

UWG/ 

Bündnis 

90/Die 

Grünen/ 

Die Linke)

21.01.2020 GS Ahnsförth - Bau der 

Sporthalle

Der Bau der Sporthalle an der GS Ahnsförth ist nach dem 

Beschluss des Rates zur Bildungslandschaft an der Michael-

Ende-Schule der erste Punkt, der prioritär angegangen 

werden soll.
91

(Immo- 

bilien)

Grundlagenklärung, Planungsvorbereitung

25. Gruppe 

(CDU/ 

UWG/ 

Bündnis 

90/Die 

Grünen/ 

Die Linke)

21.01.2020 Gymnasium Neustadt - 

Neubau/Sanierung vorantreiben!

mindestens Planung beenden

91

(Immo- 

bilien)

Für die durchzuführende 

Generalübernehmerausschreibung wird 

derzeit eine funktionale 

Leistungsbeschreibung erstellt. Dazu 

wurden in einem europaweiten 

Vergabeverfahren externe Fachleute 

beauftragt. Die Projektsteuerung wird durch 

Personal der Stadt Neustadt geleistet.
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26. Gruppe 

(CDU/ 

UWG/ 

Bündnis 

90/Die 

Grünen/ 

Die Linke)

21.01.2020 Kita Mardorf - Aufenthaltsraum 

für Betreuungskräfte

Aufgrund von Anforderungen der Arbeitssicherheit dringend 

geboten.

91

(Immo- 

bilien)

Fertigstellung voraussichtlich März 2023.

27. Gruppe 

(CDU/ 

UWG/ 

Bündnis 

90/Die 

Grünen/ 

Die Linke)

21.01.2020 Grundschule Hagen - 

Investitionskostenzuschuss für 

Mensa

Im Rahmen der Dorferneuerung Mühlenfelder Land werden in 

Hagen das Projekt "Wohnen im Alter" und "Sanierung/Anbau 

ev. Gemeindehaus" geplant. In dem Rahmen soll im 

bisherigen Geimeindehaus die Mensa für die Hortkinder 

sowie die Grundschulkinder eingerichtet werden. 

Förderanträge wurden im Sept. 2019 gestellt.

40

(Bildung)

Der Zuschuss in Höhe von 350.000,- € 

wurde vollständig ausgezahlt. 

28. Gruppe 

(CDU/ 

UWG/ 

Bündnis 

90/Die 

Grünen/ 

Die Linke)

21.01.2020 Schaffung eines Flächenpools 

für Ausgleichsflächen

Die Stadt Neustadt benötigt für viele ihrer Projekte ständig 

Entwicklungs-, Ausgleichs- und Tauschflächen. Deswegen 

sollen solche Flächen in Zukunft auf Vorrat eingekaut werden. 

(5 Mio. EUR)
91

(Immo- 

bilien)

Wird sukzessive im Rahmen der 

verfügbaren Flächen umgesetzt.
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29. Gruppe 

(CDU/ 

UWG/ 

Bündnis 

90/Die 

Grünen/ 

Die Linke)

21.01.2020 Erarbeitung Konzept 

Eigenbetrieb für Fachbereich 3

Die Stadt soll prüfen, ob sie die operativen Tätigkeiten im 

Bereich der Bauverwaltung, beim Hausmeisterservice sowie 

beim Bauhof sinnvoller Weise in einem Eigenbetrieb bündeln 

sollte.

VV/ 

FBL 3

Aufgrund zahlreicher, sich sehr dynamisch 

entwickelnder Investitionsprojekte in der 

Planungs- und Bauphase, insbesondere 

des Schlüsselprojektes Rathaus sowie des 

in der Planfeststellung befindlichen 

Schlüsselprojektes Hochwasserschutz 

Silbernkamp, konnte die Erarbeitung des 

Konzeptes „Eigenbetrieb“ für den 

Fachbereich 3 weiterhin nicht begonnen 

werden. Seit Oktober 2021 fordert 

zusätzlich zu den bereits genannten 

Projekten das Schlüsselprojekt „Neubau 

Gymnasium“ mit der Erarbeitung der 

funktionalen Leistungsbeschreibung eine 

besondere Aufmerksamkeit. Weitere 

Projekte, welche sich derzeit in 

entscheidenden Projektphasen befinden, 

sind die Aufhebung der Bahnübergänge, die 

Verkehrsplanung unter besonderer 

Berücksichtigung der Radverkehrsplanung, 

die Umsetzung von Projekten des InSEK 

sowie die Erarbeitung des 

Starkregenrisikomanagements. Die 

Erarbeitung des Konzeptes „Eigenbetrieb“ 

für den Fachbereich 3 kann daher weiterhin 

nicht geleistet werden und wird bis auf 

Weiteres zurückgestellt.
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31. Gruppe 

(CDU/ 

UWG/ 

Bündnis 

90/Die 

Grünen/ 

Die Linke)

21.01.2020 Standardisiertes Berichtswesen 

für die wesentlichen Projekte 

entwickeln

Die Stadt benötigt dringend ein standardisiertes, 

transparentes, laufend aktualisiertes Berichtswesen zu den 

wichtigen Projekten der Stadt.

20

(Finan- 

zen)

Der Fachdienst Finanzwesen versucht 

derzeit ein Verfahren zur Überwachung der 

Kostenentwicklung bei den Investitionen im 

Bausektor zu entwickeln, welches in ein 

Berichtswesen einfließen soll. Ziel ist es 

hierbei, den Aufwand für die Bediensteten 

möglichst gering zu halten. Deshalb soll 

hierfür auf die städtischen 

Softwareprogramme zurückgegriffen 

werden. Ein Austausch mit anderen Städten 

war bisher nicht erfolgreich. Problem ist, 

dass ein Datenaustausch vom städtischen 

Finanzprogramm in Richtung der 

Kostentabellen der Bausoftware nicht 

möglich ist. Hierfür müsste extra eine 

kostenpflichtige Schnittstelle durch ein 

externes Unternehmen erstellt werden.

38. Gruppe 

(CDU/ 

UWG/ 

Bündnis 

90/Die 

Grünen/ 

Die Linke)

21.01.2020 Biodiversitätskonzept

Die Fraktion Bündnis 90/Die 

Grünen/Die Linke beantragt die 

Erarbeitung eines 

Biodiversitätskonzeptes für die 

Stadt Neustadt. Neustadt gehört 

dem Bündnis „Kommune für 

biologische Vielfalt“ an, deren 

Vision grüne Kommunen als 

hochwertiger Lebensraum für 

Menschen, Tiere und Pflanzen 

sind. Die naturnahe Gestaltung 

öffentlicher Grünflächen oder die 

Renaturierung verbauter 

Gewässer können dazu gehören.

In den letzten Jahren ist der Bestand an Insekten erheblich 

zurückgegangen. Die Ergebnisse verschiedener Studien und 

Forschungen kommen auf einen Rückgang von Fluginsekten 

um 75%. Pflanzen sind auf die Bestäubungshilfe der Insekten 

angewiesen. Die Blühflächen vergrößern die Zahl der Arten 

und der Population von Insekten in hohem Maße. 

Neustadt fördert die Biodiversität und Artenvielfalt für ein 

lebens- und liebenswertes Neustadt.
61 

(Stadt- 

planung)

Die Vorstellungsgespräche für die 

Personalstelle zum Thema 

Biodiversitätsförderung werden in Kürze 

stattfinden. Wenn die Stelle besetzt ist, wird 

auch geprüft, wie die Erarbeitung eines 

Biodiversitätskonzeptes für Neustadt 

realisiert werden kann.
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42. Gruppe 

(CDU/ 

UWG/ 

Bündnis 

90/Die 

Grünen/ 

Die Linke)

21.01.2020 "Fairtrade-Stadt"

Die Verwaltung wird beauftragt 

die Voraussetzungen zu 

schaffen, dass Neustadt a. Rbge 

„Fairtrade-Stadt" werden kann. 

Hierzu könnte auch eine 

Steuerungsgruppe unter 

Federführung der Verwaltung 

gebildet werden, der 

verschiedene Zielgruppen aus 

Neustadt a. Rbge angehören 

sollen, z.B. Einzelhandel, 

Schulen, Vereine, 

Kirchengemeinden, Medien, 

Verein Asseitun – der Ölzweig 

e.V. In den Haushalt 2020 sind 

auskömmliche Mittel 

einzustellen.

Der faire Handel unterstützt Produzenten in den 

Entwicklungsländern, um ihnen eine menschenwürdige 

Existenz aus eigener Kraft zu ermöglichen. Festgelegte 

Mindestpreise decken z.B. die Produktionskosten und sichern 

so das absolute Existenzminimum. Die Standards des fairen 

Handels entsprechen den internationalen Standards der 

Fairtrade Organisation International. Seit 2009 können sich 

auch deutsche Kommunen an der Kampagne beteiligen und 

600 Kommunen haben bereits den Titel Fairtrade-Town 

erhalten. Kommunales Engagement ist der Schlüssel, um die 

Nachhaltigkeitsziele umzusetzen und fairen Handel in der 

Gesellschaft zu verankern. Die Kampagne Fairtrade-Towns 

vernetzt Akteure aus Politik, Wirtschaft sowie Zivilgesellschaft 

und setzt den fairen Welthandel dauerhaft auf die lokale 

Agenda.

01

(BGM - 

Referat)

Im Rahmen der Fairen Woche im 

September wurde öffentlichkeitswirksam die 

Faire Meile am 10.09. durchgeführt. Dazu 

gab es eine Actionbound-Ralley sowie 

einen Filmabend und eine Rabattaktion mit 

verschiedenen Einzelhändlern. Die für die 

Zertifizierung notwendigen Kriterien sind 

alle erfüllt. Nun werden die Unterlagen 

gesammelt, auf Vollständigkeit geprüft und 

anschließend bei Transfair Deutschland 

e.V. eingereicht. Eine Feier anlässlich der 

Zertifizierung soll mit Blick auf die 

Pandemie jedoch frühestens im 

Frühsommer 2022 durchgeführt werden.
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